



# 府連通信

2021年5月号  
 日本中国友好協会  
 大阪府連合会  
 〒530-0012  
 大阪市北区  
 芝田2-3-19  
 東洋ビル本館207  
 TEL06-6372-8131  
 FAX06-6372-8132  
 郵便振替口座  
 00970-5-8978  
 E-mail:info  
 @jcfaosaka.org  
 ホームページ  
 http://  
 jcfaosaka.org/

## 本部理事会 オンラインで開く 70 大会議案や各分野の活動討議

第1回本部理事会が4月18日、Zoomミーティングを活用したオンラインで開催されました。

全国53箇所63名が参加し、70大会議案の説明・提案を矢崎事務局長が行い、日中友好運動をめぐる情勢と活動の進め方や、不再戦平和活動、帰国者支援活動、中国百科検定、文化活動、友好交流活動、組織拡大強化活動などの提案と討議を行いました。(大会議案は5月1日号に添付)

第70回大会は6月12日、Zoomミーティングを活用したオンライン会議で開催します。参加者は自宅や各連合会・支部事務所パソコンやスマートフォンからオンラインで参加できます。

69回大会以後50年、30年、20年会員の資格を生じた会員の表彰があります。

連合会・支部など各組織が発行している機関紙(ニュース)は、日中友好運動と日本中国友好協会の活動を広範な人びとに正しく伝え、とくにコロナ禍において、運動を進める人びとを励ましています。第70回日中友好協会全国大会では、「機関紙コンクール」を実施し、運動の一層の励みとし、充実をはかる一助にします。

(写真は府連事務所の参加風景)



## 城北支部役員会 コロナ禍の時こそ 会員とのつながりを重視

4月27日に定例の支部世話人会を開催しました。世話人会のメンバー4名が百科検定を受験したこともあり、結果についてひとしきり話が盛り上がりまして、コロナ禍でのびのびになつてい

「飛鳥ハイキング」を5月23日に実施することを確認しました。ただし、緊急事態宣言が当日まで延長される場合は中止します。(写真は飛鳥寺HPから)



中国映画観賞会、納涼のつどいを重視することが必要であり、中国情勢学習会、百科検定受験促進講座、はたまた南京町で中国料理を楽しみたい、と色々

## 「コロナ時代」の支部活動を探る

堺支部 支部長 浅田 勝美

新型コロナの拡大を収めることが出来ず2年になりました。

日本は、「コロナ時代」に入つたと言つてもいいでしょう。大阪では維新知事のテレビショー出演が連日続き、2度目の医療崩壊を招き、3度目の緊急事態宣言という最悪の事態に至つて

います。その影響で、支部の総会・市民学習講座などが開けずになっています。「コロナ時代」の支部活動を

その影響で、支部の総会・市民学習講座などが開けずになっています。

①大阪の戦争展参加を巡って「新型コロナ感染対策の具体策」をまとめ戦争展実行委員会に提起し

②支部例会を充実させるために「ミニ学習会」を取り入れた。例会の初めに10〜15分程度見学・交流します。



度、テーマを決めて資料を基に学習をすることにしました。最初のミニ学習会は、1945年

「連合軍ダウンホー ル作戦・オリンピック作戦」です。各月のテーマと講師は例会で決めます。③桃山学院中国留学生会との交流

3月にズーム交流会を成功させましたが、次回は和泉市の久保惣美術館を訪問し展示物の歴史

交流を計画しています。感染対策で、少人数のグループに分けての青銅器の工芸品等を、約150点展示されています。

## 大阪府連合会の 会議予定

### 第1回 拡大理事会

5月30日(日) 2時から  
 国労大阪会館 大会議室

### 第67回 大阪府連大会

7月11日(日) 午後  
 国労大阪会館 大会議室

## 戦争展延期

5月の「アジアから問われる日本の戦争展」は延期されました。大阪府連合会は、パネル展示「長谷川テルの生涯」と日中合作ドラマ「望郷の星」上映の準備を整えておりました。

大変残念なお知らせとなりますが、改めて適切な時期の開催に向けて努力いたします。

## 家でできる日中友好の 取り組みを

「コロナ時代 家でできる日中友好の取り組み」を次回の例会で提起したいと考えています。

自宅に日中友好のポスターを掲示したり、日中友好にかかわる身近なことがらを近所の方や知人と話したり、メール発信する活動などです。

そして、例会でそれらの実践を交流していきたいと思つています。

## 和泉市久保惣記念美術館

新館平常陳列は、中国の工芸品です。(写真はHPから) 中国の古代から近世にかけての青銅器の工芸品等を、約150点展示されています。

## 陳式太極拳 講習会 第10回特別講習会

6月6日(日) 12時から  
 北スポーツセンター多目的室

## 西支部 太極拳教室

北スポーツ第2体育場  
 18時から20時30分まで  
 当面コロナ緊急事態のため、体育館閉館のため未定です。

## 南京事件

### 加害と被害に迫る

7月10日2時から、大淀コミュニティセンター(天6から12分)で、南京の記憶をつなぐ集いを行います。

映画「南京引き裂かれた記憶」上映と、講演「中国国民政府の戦犯追及方針と南京事件」講師は都留文科大教授の伊香俊哉さんです。著書に「満州事変から日中全面戦争へ」(吉川弘文館2007年)資料代は800円です。

## 府連教室に スクリーン新設



### 中国語 教室

### 3密を避け開講

大阪府連事務局より

大阪府連中国語教室の受講生 記念募金は4月末現在、4支部がコロナ家庭内感染されました。48名の方からご協力いただき、大阪府保健所の確認では、濃厚した。4月には堺支部、関本幸接触者には該当しませんが、担子、藤本直枝、小玉恵子、安井当クラスを休講しました。

秀夫、鳥屋尾豊、内藤久雄、古国立感染症研究所感染症疫学 田皓子、柳基世、佐藤倫理、芦センターによれば、新型コロナウイルス 田一郎、浅田美奈子、馬場美津ウイルス感染症の症状が現れる 恵、松原弘太郎、高田佳誉子(敬2日前から、隔離開始までの間 称略・順不同)の各氏からです。(感染可能期間)に感染が確定 この記念募金は70周年記念事業した患者さんと、マスクなどの 業に充てるだけでなく、今後の感染予防をせずに1メートル以 日中友好運動を支える財政基盤内、かつ15分以上接触した人を の強化を目的としています。

濃厚感染者といえます。 全国で目標のほぼ半分にあたる緊急事態宣言が5月末まで延る約489万円に達しています。期されましたが、3密を避け、引き続き募金にご協力をお願いします。通常授業を行っています。(4月12日現在)

### 創立70周年記念 募金へのお願い

日本中国友好協会創立70周年 記念募金は4月末現在、4支部がコロナ家庭内感染されました。48名の方からご協力いただき、大阪府保健所の確認では、濃厚した。4月には堺支部、関本幸接触者には該当しませんが、担子、藤本直枝、小玉恵子、安井当クラスを休講しました。

秀夫、鳥屋尾豊、内藤久雄、古国立感染症研究所感染症疫学 田皓子、柳基世、佐藤倫理、芦センターによれば、新型コロナウイルス 田一郎、浅田美奈子、馬場美津ウイルス感染症の症状が現れる 恵、松原弘太郎、高田佳誉子(敬2日前から、隔離開始までの間 称略・順不同)の各氏からです。(感染可能期間)に感染が確定 この記念募金は70周年記念事業した患者さんと、マスクなどの 業に充てるだけでなく、今後の感染予防をせずに1メートル以 日中友好運動を支える財政基盤内、かつ15分以上接触した人を の強化を目的としています。

濃厚感染者といえます。 全国で目標のほぼ半分にあたる緊急事態宣言が5月末まで延る約489万円に達しています。期されましたが、3密を避け、引き続き募金にご協力をお願いします。通常授業を行っています。(4月12日現在)

### 中国百科検定 資格・検定サイトや

### Wikipediaでも紹介

広報宣伝部会は宣伝のための 知恵を出し合い、作業を進めて います。高橋書店が発行する 『資格全ガイド』に掲載される ことになった他、インターネット 上の「資格検定ラボ」と、 Wikipediaでも紹介されること になりました。

「資格検定ラボ」は無数の検 定を50音順およびカテゴリ別 に紹介するもので、中国百科検 定は「趣味・教養・スポーツ」 に分類されています。ページの 下部では級別の内容紹介、受験 資格、主催団体などが記載され ています。

中国百科検定委員会ニュースから

### 東大阪支部総会

コロナ禍で不安な毎日が続 いていますが、2021年度 支部総会を5月21日2時から、 東大阪市立多目的センターで 行う予定です。

今総会で支部名を中河内支 部に改め、活動範囲を東大阪 市、八尾市、柏原市などに広 げ、多くの皆さんに協会の運 動に参加していただける支部 活動を目指します。多くの会 員のみなさんご出席をお待 ちしています。

なを、6月27日11時から鶴 橋・生野コアタウン見て歩 きを計画しました。(浜正幸)

### 何事も基本が大切 吟味、工夫、能く能く鍛練すべし

私自身中国語を学んで10年が 過ぎた。きっかけは友人が習う といいい加減な自分な ので、自分もと、ボケ防止のつ もりで参加した。中国語は漢字 なのになんとなく意味は、理解 癖は朝改めるも夕に できるようなので、発音はもと 戻ってしまう。

より、四声もいいい加減に学んで きた。

近道はないかと、「1か月で 身につく中国語」等、いろんな テキスト等買ひあさって、どれ も途中でつん読状態に、発音で、 人に注意されても、必要性を感 じず、いい加減でした。

4年 楊澄甫『太極 拳体用全書』には、 但是很難改變」と記 され太極拳を習う事はたやすい が、改めることは難しいとある。 どの道も同じで、速攻を求



めて次々と習い。たくさん型を 知っているがその要求する基準 を全く満たしていないため注意 しようと思えば、すべてを直さ なければならぬ。

語学も同じで、大変 ではあるが基本に帰る ほかない、近道、寄り 道、回り道、みんな自 分が通った道である。 気づいた時からいい、 基本に帰るとは、苦難 な道であるが真実を知 ることへの途切れるこ とのない喜びの道でも ある。

良い師に巡り合え、 いい仲間と共に歩みたい。(恒岡正勝)

### 西支部60周年に寄せて 北川正治 国交回復から文革を乗り越えて

今から55年前頃、私は月に 何回か、大阪駅の小包置場に 日中新聞を取りに行っていま した。それから西区内の職場 班へ配達して行きました。電通 班・検定班・民間の職場2箇 所、郵便局班・地域班、すで に亡くなった人もいます。今 でもその当時の懐かしい姿を 思い出すことが出来ます。

班会議の後、居酒屋へよく 行きました。

貿易商社関係の職場での学 習会、西区内の史跡や職場巡 り、ハイキング、花見、一泊 学習会(奈良・石光寺)、太 極拳の会場設営・受付等も行 いました。

その当時の中国革命に大き



黒竜江省東寧要塞群へ

「長白山」天池の美しい景色 です、ハルピンの街並みや、 西安で本屋へ行った往來の様 子等、また朝の公園で太極拳 や体操している人々と出合っ たことなど、文化大革命期の 不幸な時期を除いて、昨今の コロナ禍を一日も早く収束を 願うばかりです。

医療従事者の皆さま本当に ご苦労さまです、早く中国旅 行へ行きたいです。日中友好 運動に一日でも長くかわり 続けたい、素晴らしい仲間達 と一緒に健康に留意しながら 歩み続けたいと思っています。